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باخت�سار

أثار الإجراء الذي  اتخذه الدكتور / 
رشاد العليمي نائب رئيس الوزراء 
أمس  والأم���ن  الداخلية  ل��ش��ؤون 
بإغلاق كافة المحلات التي تقوم 
بين  كبيراً  ارتياحاً  الأسلحة  ببيع 

أوساط المواطنين.
ومن شأن إجراء كهذا أن يضع حداً 
للكثير من الخسائر التي تلحق بأرواح 

المواطنين جراء اقتناء السلاح.
ومهما كانت مبررات معارضي هذا 
الإجراء فإنها واهية باعتبار أن للبلد 
الكفيلة  المسلحة  وقواتها  أمنها 

والجديرة بالدفاع عن سيادتها.
وبنظرة إلى ما نخسره من أرواح 
وأعمال  المسلحة  الظواهر  ج��راء 
التقطع والثأر العقيمة فإننا جميعاً 
سنجد أن القرار كان صائباً ويحتاج 
إلى المزيد من التفاعل مع تنفيذه.

محمد عبد�لله  �أبو ر�أ�س

❊ ت�شوير وتعليق/ علي الدرب:
بقاء هذه الهضبة الواقعة بمحاذاة طريق العقبة باتجاه مدينة المعلا بوضعيتها الحالية يجعلها عرضة للبسط أو الصرف لمشروع استثماري غير 
جاد ، في حين انه لو جرى التفكير بهدوء ودون استعجال يمكن التوصل الى مشروع لتطوير الهضبة وتحويلها الى متنزه للمواطنين مع تخصيص 
موقف للسيارات فيها ، وبذلك تصبح مزارا للمواطنين والسياح يتيح لهم مشاهدة لوحة طبيعية جميلة تجمع بين الجبل والمساحة المزروعة 

بالأشجار الخضراء والمباني المقابلة ومن الخلف يمتد البحر سياجا يحيط بمحتوى تلك اللوحة. 

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..
بشقيه التشريعي والرقابي بما يؤدي 
إلى الإس��راع بالدف��ع بعجل��ة التنمية 
الاقتصادية والسياس��ية والاجتماعية 

خطوات إلى الأمام.

فيما تؤكد كتلة..
وتمنى المصدر بكتلة المؤتمر على 
بعض أعض��اء كتل أحزاب المش��ترك 
أن يعوا نصوص الدستور جيدا والتي 
تخول لمجلس النواب دون غيره بإصدار 
القوانين أو تعديلاتها ، وقال : ولا نعرف 
أي مؤسسة أخرى غير البرلمان لها الحق 
في إقرار مشاريع القوانين وتعديلاتها 
. وأض��اف: ومن المهم ج��دا لمن يتابع 
تصريحات قيادات المشترك وكتله أن 
يعرف كيف أن ممارسة مجلس النواب 
لمهامه في تعدي��ل القوانين أمر غير 
دس��توري حس��ب بيانات المش��ترك . 
وفيما عبر المص��در عن احترامه لرأى 
بع��ض أعض��اء كت��ل المش��ترك في 
مقاطعتهم لجلسات البرلمان . ذكرهم 
بأنها ليس��ت المرة الأولى ، مشيرا في 
ه��ذا الصدد إل��ى مقاطعتهم نحو 40 
مرة لجلس��ات البرلمان خلال السنوات 
الماضية ، ذكر منها مقاطعة كتل هذه 
الأحزاب جماع��ات وف��رادى التصويت 
على دستور دولة الوحدة . ومقاطعتهم 
التصويت على المواد الخاصة بإعطاء 
المرأة حقوقها السياسية كاملة كأخيها 
الرجل. منوها إل��ى مقاطعتهم كذلك 
لقان��ون توحي��د التعلي��م ومقاطع��ة 
التصويت على قانون مكافحة الإرهاب 
وغسيل الأموال والتصويت على قانون 
مكافح��ة الفس��اد وكذا جلس��ة اختيار 
أعضاء الهيئة الوطنية العليا لمكافحة 
الفس��اد ، لافتا كذلك إلى مقاطعتهم 
الخاصة بإق��رار الخط��ط الاقتصادية 
الهامة والمش��اريع الإس��تراتيجية في 
الطرق والكهرباء والقروض التي ترفد 
التنمية بالمشاريع . وقال: حتى بعض 
اتفاقيات ترس��يم الحدود م��ع جيراننا 
تمت مقاطعتها ، ولان غياب 40 أو 35 
عضوا لا يؤثر على عمل البرلمان الذي 
يتكون من 301 عضواً أش��ار المصدر 
إلى اس��تمرار الحياة واس��تمرار دوران 
عجلة التنمية إلى الأمام . قائلا: وهذا 
ما س��يحدث الآن ومستقبلا ، مؤكدا أن 
عجل��ة الديمقراطية والتط��ور والنمو 
لن تعود إل��ى الوراء مطلق��ا . وأضاف 
المصدر: ولاش��ك أن المؤتمر الشعبي 
العام قبل حصول��ه على الأغلبية كان 
يضط��ر للتعامل م��ع بعض أس��اليب 
الابت��زاز الت��ي كان��ت تنتهجه��ا تل��ك 
الأحزاب ، إلا انه بعد انتخابات 1997م 
وحصوله عل��ى الأغلبية لم ولن يقبل 
أي ابتزاز من أي نوع . وأكد المصدر أن 
على المشترك إدراك أن الديمقراطية 
هي أن يحكم صاح��ب الأغلبية وينفذ 
برامجه التي نال الثقة بموجبها وعلى 
الأقلي��ة أن تحت��رم ذلك وممارس��تها 
المعارض��ة لا يمنع الأغلبية من القيام 
بواجباته��ا وإقرار ما تراه مناس��باً من 
القوانين وعدم ممارس��تها لهذا الحق 
لا يجعل للديمقرطي��ة ولا للانتخابات 
أي معنى . وجدد المصدر تأكيد موقف 
المؤتمر المعلن حول ضرورة الالتزام 
بالدستور والقانون باعتبارهما مرجعية 
الجميع، مؤكداً على أن البرلمان سوف 
يمضي قدماً في إنجاز مهامه الوطنية 
بموجب الدس��تور ولن يقصر في أداء 
واجب��ه من أج��ل اس��تكمال الإجراءات 
الدس��توري  بالاس��تحقاق  الخاص��ة 
والديمقراط��ي اله��ام والمتمث��ل في 

وأش��ارت المص��ادر إل��ى أن إجابات 
الرئي��س الأمريكي والوفد المفاوض 
لم تتضمن أية وع��وداً بتحقيق هذه 
الأم��ور، وإنما وعد بدراس��ة الطلبات 
فقط، وتحديداً ما يتعلق بالعقوبات. 
إذ ق��ال الرئيس الأمريكي إن في هذا 
الموضوع »الكثير من التفاصيل« التي 

تحتاج للبحث والدراسة.
في المقابل قدّم الوفد الأمريكي، 
الذي يرأس��ه الس��فير الأمريكي في 
العراق ريان كروكر، مسوّدة مطالب 
تضمن��ت الموافقة على بناء س��جون 
ومعتقلات بإش��راف وإدارة أمريكية، 
والسماح للإدارة الأمريكية بمكافحة 
الإرهابيي��ن  وملاحق��ة  الإره��اب 

بالطريقة التي تراها مناسبة. 
كما طالب ب��وش بحصانة قضائية 
للقوات الأمريكية والش��ركات، خلال 
وخارج أوقات الدوام الرس��مي، فضلا 
ع��ن ع��دم تفتي��ش البري��د الخاص 
بالق��وات الأمريكية، ولا حتى الاطلاع 
على مضمونه، مهما كان حجمه، وإن 
كان البريد على شكل سيارة أو طائرة 
أو غيره��ا. كم��ا طال��ب الأمريكي��ون 
بإقامة 348 موقعاً عس��كرياً )وليس 
قواع��د عس��كرية(، عل��ى أن يك��ون 
بعض هذه المواقع س��رية. كما طلب 
الأمريكي��ون أن يك��ون لقواتهم حق 
إشراك جيوش أجنبية، من دول أخرى، 
ف��ي عملياته��م داخل الع��راق، وحق 
استخدام الفضاء العراقي من الأرض 
وحتى ارتفاع 29 أل��ف قدم، ما يعني 
حق الس��يطرة على الملاحة الجوية، 
إضافة إلى حق استخدام كل الموانئ 
البحري��ة والجوية للق��وات الأمريكية 

وحتى الجيوش الحليفة المشاركة.
وتحدث��ت مص��ادر أخرى ع��ن بنود 
س��رية إضافي��ة، ل��م تك��ن ضم��ن 
المسودتين الأمريكية والعراقية، من 
أهم م��ا تتضمنه إعط��اء حق تدريب 
وتجهيز الق��وات العراقية، وأيضا حق 
إصدار الأوامر لمدة 10 سنوات وأيضا 
الحص��ول عل��ى نف��س الامتي��ازات 
والتجهي��ز  بالتدري��ب  والحق��وق 
وإص��دار الأوامر فيم��ا يتعلق بأجهزة 
الاس��تخبارات وذلك لمدة 10 سنوات 
أيض��ا. إلا أن هذه المص��ادر لم تحدد 
أي��اً من أجه��زة الاس��تخبارات الحالية 
)الأم��ن الوطني أو القوم��ي، أو ما إذا 
كان المقصود بها دائرة الاستخبارات 
التي يترأسها عبد الله الشهواني التي 
ترفض الحكومة العراقية دمجها في 
مؤسس��ات الدول��ة كونها غي��ر تابعة 

لهرميتها الإدارية والمالية حاليا(. 
ورغ��م أن هذه النص��وص لم يتم 
الاتف��اق عليه��ا، إلا أن المعلوم��ات 
تشير إلى إدراجها ضمن ما بات يعرف 
بالخطة »أل��ف«، أو المس��ودة الأولى 
التي سحبت فيما بعد، وأعلن المالكي 
م��ن عم��ان أواخ��ر الأس��بوع الفائت 
أن المفاوض��ات بش��أنها وصل��ت إلى 

الطريق المسدود.
 

العثور على طن..
لافت��ا إل��ى ان��ه ت��م تحري��ز الكمية 
المضبوطة م��ن قبل القض��اء . وكان 
العميد خالد مطه��ر الرضي مدير عام 
مكافح��ة المخ��درات ب��وزارة الداخلية   
قال في تصريحات صحفية أن الكمية 
المضبوطة تعتبر الثانية خلال 10 أيام 
بعد الكمية السابقة والتي بلغت 1700 
كيلو جرام من المخدرات، واتضح من 
خلال التحقيقات والمعلومات أن الكمية 

 رئيس الجمهورية يدعو..
جرى خلاله تناول التطورات الجارية 

بين ارتيريا وجيبوتي.
حي��ث أك��د الأخ رئي��س الجمهورية 
ح��رص اليم��ن عل��ى أهمي��ة أن تحل 
المشكلة القائمة بين البلدين الجارين 
جيبوتي وارتيريا عبر الحوار والتفاهم 
وتجن��ب أي تصعي��د بينهم��ا لا يخدم 
مصلحة البلدين وأمنهما واستقرارهما، 
ويضر بالأمن والاستقرار والسلام في 

المنطقة .
كما جرى خلال الاتصال بحث العلاقات 
الثنائي��ة بين البلدي��ن والتطورات في 

منطقة القرن الإفريقي .

البنك الدولي يشيد..
مق��دار التحديات الت��ي تواجه البلاد 
وإدراك جهود الحكومة في تنفيذ أجندة 

الإصلاحات«.
وأضاف :« لقد اس��عدنا التقدم الذي 
أحرز والت��زام الحكومة تحت قيادتكم 

في مواصلة الإصلاحات الشاملة«.
وتابع قائلا:« اتفهم معكم  يا فخامة 
الرئي��س _  طبيع��ة التحدي��ات الت��ي 
تواجه التنمية في الجمهورية اليمنية, 
خصوص��ا في ظ��ل الإرتف��اع العالمي 

لأسعار المواد الغذائية«.
وأكد المدير التنفيذي لشؤون الدول 
العربية في ختام رسالته التزام البنك 
الدولي بمواصلة دع��م جهود التنمية 

والإصلاحات في اليمن.

ناقش تعديل بعض..
وألزم��ت توصي��ات المجل��س وزارة 
الش��ئون الاجتماعي��ة وبالتنس��يق مع 
وزارة النق��ل والتأمين��ات الاجتماعي��ة 
بسرعة اصدار اللوائح المنظمة لعمال 
الشحن والتفريغ تنفيذا لنص المادة)4( 
فقرة)ب( من القانون رقم 26 لس��نة 
91م الخ��اص بالتأمينات الاجتماعية ، 
كما ألزمت الشئون الاجتماعية والعمل 
بمراجع��ة ومعالج��ة أوض��اع صندوق 
الضم��ان الاجتماع��ي الخ��اص بعمال 
ميناء الحديدة طبقا للقوانين النافذة .

وناقش المجلس تقرير لجنة الزراعة 
والري والثروة الس��مكية بش��أن نتائج 
زيارته��ا الميداني��ة لمش��روع التنمية 
الريفي��ة بالمش��اركة بمحافظة ذمار 
وأقر إعادة التقرير إلى اللجنة المعنية 
لمزيد من الدراسة مع الجانب الحكومي 
ومعرفة ما ت��م تنفيذه م��ن توصيات 

وتقديم نتائج ذلك إلى المجلس.
إلى ذلك أقر المجل��س ان يدرج في 
ج��دول اعمال��ه تقري��ر لجن��ة الصحة 
العامة والس��كان حول مشروع قانون 

الصحة العامة.
جلس��ة المجلس حضرها الاخ خالد 
عبدالوه��اب الش��ريف وزير مجلس��ي 
الن��واب والش��ورى وحس��ين الهي��ج ، 
الأمين العام لمحلي الحديدة ، واستهلها 
المجلس باستعراض محضره السابق 
ووافق عليه ، وسيواصل مجلس النواب 
أعماله صباح اليوم الثلاثاء بمشيئة الله 

تعالى.
كم��ا حض��ر جانبا م��ن أعم��ال هذه 
ال��دول  الجلس��ة ممثل��و ع��دد م��ن 
والمنظم��ات المانح��ة للإط��لاع عل��ى 
تجرب��ة العمل البرلمان��ي ، حيث رحب 
بهم رئيس المجل��س ، مؤكدا أهمية 
التواص��ل بم��ا يخ��دم تعزي��ز أوج��ه 
التعاون بين اليمن والبلدان والمنظمات 
المانحة باتجاه دعم وترسيخ التجربة 
الديمقراطية وتطوير العمل البرلماني 

إجراء الانتخابات النيابية القادمة وفي 
موعدها المحدد.« 

وكان الأخ عبد الرحمن الأكوع القائم 
بأعمال الأمين العام للمؤتمر الشعبي 
الع��ام ق��د التق��ى أمس الس��يد “جيل 
جوتيه” س��فير الجمهورية الفرنسية 
بصنع��اء، حي��ث ت��م خ��لال اللق��اء 
مناقشة العديد من القضايا والعلاقات 
الثنائية المتميزة بين اليمن وفرنس��ا. 
وأش��اد الس��فير الفرنس��ي بالتجربة 
الديمقراطية لليم��ن. معبراً عن دعم 
فرنس��ا لليم��ن خاص��ة وأن فرنس��ا 
ستتس��لم رئاس��ة الاتح��اد الأوروب��ي 
بداي��ة يوليو الق��ادم. مؤك��داً حرص 
بلاده والاتحاد الأوروبي على استقرار 
اليمن ووحدته، مش��يرا إلى أن أوروبا 
تنظ��ر لليم��ن كبل��د اس��تراتيجي في 
المنطقة . وأش��ار الس��فير الفرنسي 
بصنع��اء إل��ى الانتخاب��ات الرئاس��ية 
والمحلي��ة والت��ي ش��هدتها اليمن في 
ال�20 من س��بتمبر 2006م. مش��يراً 
إلى أن وفد الاتحاد الأوروبي الذي قام 
بزيارة اليمن الأسبوع الماضي قدم 5 
ملايين يورو للعملية الديمقراطية في 
اليمن، مؤكداً استعداد الاتحاد الأوروبي 
تدريب وتأهيل الكوادر الفنية للعملية 
الانتخابية. منوهاً إلى ضرورة مشاركة 
جميع الأحزاب السياس��ية في العملية 
الديمقراطي��ة وإثرائه��ا م��ن خ��لال 
المش��اركة ف��ي الانتخاب��ات النيابي��ة 
القادمة، وإن عدم المشاركة هو قرار 
بإقصاء الحزب من والحياة السياسية.

ونوه إل��ى أن دع��وة المؤتمر للحوار 
دلي��ل إيجابي عل��ى نهجه يس��تدعي 
من الأحزاب الأخرى التجاوب الإيجابي 
م��ع ه��ذه الدع��وة. وكان عبدالرحمن 
الأكوع اس��تعرض للس��فير الفرنسي 
المس��تجدات الجدي��دة على الس��احة 
السياس��ية بش��أن الإعداد والتحضير 
للانتخاب��ات النيابية والت��زام المؤتمر 
بالحوار كنهج ديمقراط��ي ،مؤكداً أن 
الحوار مع الأحزاب السياسية المعارضة 
يج��ب أن يكون عل��ى قاع��دة الثوابت 
الوطنية وضم��ن الدس��تور والقانون 

وليس خارجاً عنهما.
وش��دد على ح��رص المؤتم��ر على 
الاستعانة والأخذ بالتوصيات المقدمة 
من الاتحاد الأوروبي للعملية الانتخابية 
ضمن القواني��ن وخصوصية المجتمع 

اليمني.

الكشف عن تفاصيل..
خ��لال الاتص��ال، ط��رح المالك��ي 
المطالب العراقية على ش��كل أسئلة 
وجهه��ا للرئي��س الأمريك��ي، وه��ي 
المطالب التي عرضها الوفد العراقي 
المفاوض الذي يترأسه نائب الرئيس 
العراق��ي بره��م صال��ح على ش��كل 

مسودة على الوفد الأمريكي.
وتضمنت أسئلة المالكي استفسارات 
عن إمكانية تعه��د الجانب الأمريكي 
بالدفاع عن الع��راق في حال تعرضه 
لأي ع��دوان خارج��ي، وه��ل تتعه��د 
الولاي��ات المتح��دة بإخ��راج الع��راق 
من س��لطة البن��د الس��ابع. وفي حال 
إخراج العراق من حالة البند الس��ابع، 
ه��ل تتعه��د أمري��كا بالعم��ل عل��ى 
إنهاء العقوبات عن الع��راق، والعمل 
على ترتيب قضي��ة التعويضات التي 
أقرتها الأمم المتحدة، وألزمت العراق 
بدفعها، والتي تجاوزت ترليون دولار 
أميركي بموجب قرارات مجلس الأمن 

الدولي.

المكتب  استعرض  كما   .%  36 قبل 
التنفيذي قواعد وإرشادات اللجنة العليا 
للموازنة المالية بشأن إعداد الخطط 
2008م  للعام  السنوية  والموازنات 
للجهات والوحدات الإدارية وتقديرات 
استخداماتها وبما يكفل المواءمة بين 
الموارد المتاحة والاحتياجات الضرورية 

للمحافظة.
واستعرض المكتب التنفيذي خطة 
الاحتياج الوظيفي للوظائف المعتمدة 
لمكاتب السلطة المحلية بالمحافظة 
من خلال العام الجاري 2008م والبالغة 
209 درجات منها 134 للتربية والتعليم 

والباقي موزعة على 16 مكتباً.
وأك��د ف��ي الاج��ت��م��اع ض���رورة رفع 
المكاتب بالمحافظة خطة احتياجاتها 
وتسليمها  الوظيفية  ال��درج��ات  من 
بالمحافظة  المدنية  الخدمة  لمكتب 

خلال أسبوعين.
ك��م��ا ن��اق��ش الاج��ت��م��اع التقرير 
والتعليم  التربية  المقدم من مكتب 
بالمحافظة والمتضمن الاستعدادات 
والترتيبات الخاصة بامتحانات النقل 
وإتمام الشهادتين الأساسية والثانوية 
إزاءه��ا  وأتخذ  2008/2007م  للعام 
الإج��راءات اللازمة وبما يضمن سير 
عملية امتحانات الشهادتين الأساسية 
والثانوية بصورة أفضل وفي أجواء 

هادئة.
المحافظ  الأخ  أك��د  الاجتماع  وف��ي 
ال���ذي ي��ج��ب أن تضطلع به  ال����دور 
في  بالمحافظة  التنفيذية  المكاتب 
التنموية  والبرامج  الخطط  تنفيذ 
التنمية  عملية  وتسريع  بالمحافظة 
وتحقيق الغايات المنشودة، مؤكداً أن 
ارتفاع الإنفاق على المشاريع الخدمية 
والتنموية بالمحافظة تعكس اهتمام 
الدولة والحكومة بإيصال الخدمات إلى 
كافة المديريات، منوهاً إلى أن عجلة 
خطط التنمية تتوقف مع مدى تفاعل 

المكاتب التنفيذية معها.
حضر الاجتماع أمين عام المجلس 
غالب  محمد  بالمحافظة/  المحلي 

العتابي.

محافظ لحج يدعو..
أكد الأخ المحافظ على رفع نسبة 
للموازنة  الربط  من   5% الإي���رادات 
خاصة وأنه قد تم نقل الصلاحيات إلى 
المديريات لإعداد الموازنة، وقد خرج 
الاجتماع بعدد من التدابير المساعدة.

علاقة أجهزة مكافحة..
والداخلية سيتناول جملة من القضايا 
المتصلة بعمليات الفس��اد ومكافحته 
والصعوب��ات التي تقف أم��ام الجهود 

الوطنية للحد من هذه الآفة.
كما سيتم تقديم رؤية كل جهة على 
حدة لكيفية الحد واس��تئصال الفساد 
وحماية الأموال والممتلكات العامة.. وما 
ينبغي اتخاذه  لتوحيد الجهود وتنسيق 
الإج��راءات والتدابي��ر الفعال��ة الت��ي 
تمكن من التغلب عل��ى كافة تحديات 
الفساد المالي والإداري والحفاظ على 
المال العام ومحاس��بة الفاسدين وفق 

إجراءات قانونية رادعة..
وأش��ار وكيل جهاز الرقابة المساعد 
إلى أهمية ه��ذه اللق��اءات التي يبادر 
إليه��ا الجهاز ف��ي تصوي��ب الإجراءات 
العملية وتطوير العلاق��ة البينية بين 
جميع المعنيين والمهتمين باستئصال 
هذه الظاهرة صوب تحقيق النجاحات 
والأهداف المرجوة.. مؤكداً في السياق 

لطلابه��ا الأوائ��ل والمتميزين احتفاءا 
بالعيد الثامن عشر للوحدة اليمنية.

وفي الحف��ل- الذي حض��ره رئيس 
ش��عبة التعليم بمكت��ب التربية جمال 
الغشيمي ومدير إدارة التربية والتعليم 
بمدينة حجة–  أش��اد وكيل المحافظة 
المس��اعد جمال ناص��ر العاق��ل بأداء 
براع��م المس��تقبل والفق��رات الفنية 
الت��ي قدمت خ��لال الحفل وه��و يبين 
الجه��ود الكبي��رة الت��ي بذل��ت خ��لال 
العام الدراسي مع الطلبة والطالبات ، 
مشيرا إلى أن قيادة المحافظة ستقدم 
كافة التس��هيلات اللازمة في س��بيل 
الرقي بالمس��توى التعليمي والتربوي 
وخصوصا في مج��ال رياض الأطفال 
بما يع��زز ق��درات الطف��ل والاهتمام 
بشؤونه بشكل أكثر تخصص ، مؤكدا 
على ض��رورة التكامل والتنس��يق في 
مجالات التربي��ة والتعليم بين القطاع 
العام والقط��اع الخ��اص بحيث تكون 

الجهود مثمرة وأكثر توسعا .
  كم��ا ألقيت في الحف��ل كلمات من 
كل من مديرة مدرسة المستقبل إيمان 
المس��هلي  و أولياء الأمور عادل النجار 
أوضحت الجهود التي بذلتها المدرسة 
و كذا أولياء الامور خلال العام الدراسي 
في مجال المتابعة والتعليم والتقييم 
والتكام��ل بي��ن المنزل والمدرس��ة  ، 
مس��تعرضة الأنش��طة الت��ي نفذتها 

المدرسة خلال العام الدراسي .
 ه��ذا وق��د ق��دم براع��م وزه��رات 
المدرس��ة ع��دد م��ن الفق��رات الفنية 
والانش��ادية والع��روض المس��رحية 
المعب��رة والرائع��ة ، كما  ت��م تكريم 
الطلبة والطالب��ات المتميزين وأولياء 
الأمور البارزين ، وتعد المدرسة الاولى 
في مجال رياض الأطفال بالمحافظة. 

مدير عام الإستثمار..
والمي��اه المعدني��ة ف��ي مختل��ف 
المحافظ��ات والتوج��ه هو تحس��ين 
الخدم��ات اللائق��ة في تل��ك المواقع 
لارتياد المواطنين إليها بقصد التداوي 
والإستشفاء وايضا تعتبر نمط واعد 
بالام��كان تنميته إذا ما تم إس��تيعاب 

حجم المخزون من  المياه المتوفرة.
وأضاف أن هناك الكثير من القضايا 
المتعلق��ة بالس��ياحة التي تصب في 
إط��ار التنفي��ذ للبرنام��ج الانتخابي 
لفخامة رئي��س الجمهورية والخطة 
الإستراتيجية لمكافحة الفقر والخطة 
العامة للحكومة منوهاً بأنه لا يمكن 
أن يكون لدى منب��ع المياه ، بل يجب 
أن تتوف��ر المعرفة بحج��م المخزون 
والإس��تثمار بي��ن تقديرات��ه عل��ى 

المعوقات التي سيعتمد عليها.
 وقال “أننا نس��عى لإعداد دراسات 
جيوفيزيائية لمنابع طبيعية رئيسية 
مشهورة على مس��توى الجمهورية، 
ولدينا أكثر م��ن)90( حماماً أو موقعاً 
طبيعي��اً ، ونركز على أهمه��ا والتي 
تش��كل مقص��د للس��ياحة الداخلية 
والخارجي��ة ، ونح��ن بص��دد تنفي��ذ 
مشروع يهدف لتطوير هذه السياحة 
لجذب وتشجيع الإستثمارات المحلية 
والخارجي��ة ، ويج��رى التنس��يق م��ع 
الوزارات المعنية والسلطات المحلية 
المتواجدة فيها الحمام��ات الطبيعية 
للقي��ام بعملي��ة المس��ح الميدان��ي 
والحصول عل��ى المعلومات الدقيقة 
على أس��اس تقدي��م منتج س��ياحي 
م��دروس وفرص إس��تثمارية بأبعاد 

مقبولة لدى المستثمر”.

المضبوطة كانت في طريقها إلى دول 
الجوار.

إل��ى ذلك أرجات المحكم��ة الجزائية 
الابتدائية المتخصصة برئاسة القاضي 
محسن محمد علوان الجلسة التي كان 
مق��ررا انعقادها أم��س لمحاكمة 11 
متهما إيراني��ا دخلوا المي��اه الإقليمية 
اليمني��ة بط��رق غير ش��رعية وحيازة 
وتعاط��ي المخ��درات إل��ى وق��ت أخر 
وإعادة القضية إلى النيابة لاس��تكمال 
التحقيقات بعد العثور على كمية أخرى 

من المخدرات في اللنش  التابع لهم.

مناقشة أوجه الدعم..
المنظمات الألمانية فيه في الجوانب 
الاستش��ارية والفنية لم��ا يمثله هذا 
الجانب من أهمية ، وقد أش��ار السيد 
السفير في اللقاء إلى أن الدعم الذي 
تقدم��ه الحكوم��ة الألماني��ة للبن��ي 
التحتي��ة ف��ي الهيئة العام��ة للموارد 
المائية في أبين يق��در ب� 24 مليون 
يورو .. كما استعرض الأخ المهندس 
عبدالعزيز مهيوب مدي��ر عام الهيئة 
العام��ة للم��وارد المائية ع��دن مقرر 
وسكرتير لجنة حوض دلتا أبين جملة 
من المهام التي قامت بها الهيئة في 
المحافظة في إرساء لجنة لحوض دلتا 
أبين ودعم المؤسسة المحلية للمياه 
بالمحافظ��ة وإنش��اء ش��بكة مراقبة 
لجم��ع المعلومات عن حال��ة مخزون 
مياه الحوض ونس��بة نقاوته من أي 
تلوث��ات .. ودور الهيئة إيج��اد الإدارة 
المجتمعية ف��ي إدارة الموارد المائية 
وتحديد الهرم المائ��ي لحقول المياه 
ف��ي كل من جع��ار وزنجب��ار ، مقدراً 
الدع��م الألمان��ي لمش��اريع المي��اه 

والصرف الصحي. 
كم��ا اس��تعرض الأخ/ عل��ي محمد 
فض��ل مدي��ر ع��ام مكت��ب التربي��ة 
والتعلي��م بالمحافظ��ة ع��دداً م��ن 
المش��اريع التربوي��ة ف��ي المحافظة 
المقدمة من الأصدقاء الألمان ومنها 
بن��اء وتوس��يع 106 م��دراس وبناء 
20 قاعة تدري��ب و 6 مكاتب للتربية 

والتعليم في المديريات. 
م��ن ناحي��ة أخ��رى ق��ام الأخ��وان 
الارياني والميس��ري ومعهما السفير 
الألمان��ي بافتت��اح مكت��ب الوح��دة 
التنفيذي��ة لإدارة الم��وارد المائي��ة 
بالمحافظة بحضور الأخوين الفضلي 
والدهبلي .. وفي حفل الافتتاح استمع 
الحاضرون إلى شرح عن دور الوحدة 
واس��تعراض الوضع الراهن للموارد 
المائي��ة في ح��وض دلتا أبي��ن ودور 
لجن��ة الح��وض ف��ي إدارة الم��وارد 
المائية وتنظيمها ، وأهم المش��اكل 
الرئيس��ة المؤث��رة عل��ى مس��توى 
الحوض وكيفية إيج��اد الحلول ، كما 
قام��وا بزيارات ميدانية إلى مش��روع 
حماي��ة آبار مياه الش��رب في منطقة 
باتيس التابع للهيئ��ة العامة للموارد 
المائية بدعم وتمويل من المؤسسة 
الإدارة   G.T.Z للتنمي��ة  الألماني��ة 
المتكامل��ة للم��وارد المائي��ة ، وعدد 
من المش��اريع البيئية والصحية التي 
تنضوي في إطار التعاون المش��ترك 

والدعم الألماني. 
   

تنفيذي الضالع يستعرض..
والثالث في الموازنة وأضاف التقرير 
أن إجمالي الإيرادات المحلية للمحافظة 
خلال عام 2007م بلغ 720 مليوناً و 
305 آلاف ري��ال وبنسبة زي��ادة عما 

ذاته أن مكافحة الفس��اد واس��تئصاله 
من جذوره أو الحد منه تتطلب تضافر 
الجهود وتعاون وتكاتف الجميع س��واء 

من المسؤولين أو المواطنين..
       يأتي ذلك في حين تكش��ف عدد 
من التقارير الرسمية تضارب الإجراءات 
وتداخل الصلاحي��ات فيما بين الجهات 
المعنية بمكافحة الفساد وحماية المال 
العام التي زادت وطأتها بعد تش��كيل 
الهيئة العليا لمكافحة الفساد، والقانون 
الخاص بها. إضافة إل��ى انعدام أجواء 
الثقة التي تخلفها صحة الجدل القائم 
تجاه تقارير الجه��از المركزي للرقابة 
والمحاس��بة، ال��ذي يقول مس��ؤولوه 
إنه��ا تعاني الإهم��ال واللامب��الاة من 
جهات الضب��ط القضائي » المحاكم و 

النيابات«..
المهتمي��ن  م��ن  ع��دد  ويلف��ت 
والمسؤولين عن مكافحة الفساد إلى 
حاجة مس��ؤولي الجهات المعنية بهذه 
العملية إلى مكاش��فة شجاعة وعلاقة 
مبنية على الثق��ة والتعاون والتفاهم 
لإيجاد عملية أو خلق جس��ور التكامل 
بين جميع محاربي ومكافحي الفس��اد 

في اليمن..

الوحدة الحقلية بحجة..
وطرق تغذية المياه الجوفية وإعادة 
تأهيل منشآت الري السيلي التقليدية 
وتحس��ين مداخل قنواته��ا ، وامكانية 
حماية التربة ف��ي المرتفعات الجبلية 
وعل��ى ضف��اف ودي��ان تهام��ة تج��اه 
عوامل التعري��ة ، واس��تغلال خزانات 
المي��اه التقليدي��ة ، بالاضاف��ة ال��ى 
تحديث انظمة المياه الجوفية وحماية 
مصادرها ومساقطها المائية بما يخدم 
كيفية الاس��تفادة من الموارد المائية 

بصورة جيدة . 
وفي ختام الدورة التي حضرها مدير 
الوحدة الحقلية بالمحافظة المهندس 
يحيى القدمي ومهندس الارشاد المائي 
عصام الوزان الق��ى المهندس محمد 
الهيصم الخبي��ر الوطني لمكون الري 
بال��وزارة  كلمةً  اك��د فيها على اهمية 
تنمية قطاع الزراعة والري، والاستفادة 
من التقنيات الحديثة في مجال حماية 
وترش��يد المياه الجوفي��ة ،  متمنيا ان 
تس��هم البرام��ج والانش��طة العملية 
لمش��روع الحفاظ على المياه الجوفية 
والتربة ف��ي عملية الارتق��اء بقدرات 
المزارعين وتوعيتهم بأهمية التعامل 
مع الاليات الحديث��ة في مجال الزراعة 
والري وتخصيب التربة ، والتي بدورها 
ستسهم في تحسين انتاجية مزارعهم، 

وتخفف من اعبائهم المهنية. 
وأش��ار  الى الاهتم��ام ال��ذي توليه 
القيادة السياس��ية والجه��ات المعنية 
تجاه هذا القطاع الهام ، وتبنيها العديد 
من الخطط والاس��تراتيجيات الهادفة 
الى الخروج برؤية مس��تقبلية شاملة 
، تُمك��ن م��ن معالجة مش��اكل المياه 
وال��ري بص��ورة نهائية، وتس��هم في 

إعادة استصلاح الاراضي الزراعية .
تجدر الاشارة إلى أن الوحدة الحقلية 
بالمحافظة قد نفذت عددا من الحملات 
التوعوية في مجال الحفاظ على المياه 
في عدد من مديريات المحافظة خلال 
الفت��رة الماضي��ة م��ن الع��ام الجاري 
اس��تفاد منه��ا حوالي )مائة وس��بعين 

مزارعا ( .  
م��ن جه��ة أخ��رى نظم��ت م��دارس 
ورياض المس��تقبل لرياض الأطفال 
بمحافظة حج��ة حفلا تكريمي��ا وفنيا 

حديث الكاميرا
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بالعلم والعمل نحمي 

�أنف�سنا ونبني وطننا

ت  رئيس الوزراء يستقبل السفير التركي بصنعاء
ظا

ن �لمحاف
م

❊ عمران / طارق الخمي�شي:
أوضح  أمس الأخ احمد السنحاني مدير عام  مكتب الآثار  
بمحافظة عمران في تصريح أدلى به للصحيفة : ان 
المكتب سيقوم بتنفيذ المرحلة السادسة من  مشروع 
المسح الأث��ري الشامل وال��ذي سيضم مديريتي  ثلا 

والسود. 
وقال : سبق وان تم في المراحل الخمس الماضية من 
مشروع  المسح الأثري الشامل تسجيل وحصر مائة 
وتسعين موقعا اثريا في عشر  مديريات وكان أهمها في 
مدينتي ناعط وكانط التاريخيتين واللتين يرجع تاريخهما 
الى القرن الثالث قبل الميلاد كما شمل الحصر مديرية 
ريدة ومديرية بني صريم  وفي قرية  دماج تحديدا التي 
عثرنا فيها على قصر ربيعة الذي يرجع تاريخه إلى القرن 
الأول قبل الميلاد  والعثور على قصر الشياح في خمر 

وبقايا قصر النايف في مديرية خمر .
وأضاف: وتم اكتشاف نقش في مدينة مجزر التاريخية  
يؤرخ   النقش  لمدينة خمر وهذا  الجنوبي  الجزء  في 
للمدينة التي يرجع تاريخ بنائها إلى القرن السابع قبل 

الميلاد في العهد السبئي. 

❊ عدن/ اأمين المغني :
أقام معهد النور للمكفوفين بمحافظة 
عدن أمس رحلة ترفيهية استطلاعية 
وتعارفية لطلابه ومدرسيه إلى مراكز 
ذوي الاحتياجات الخاصة من متسولين 

وأحداث من الجنسين. 
وهدفت هذه الرحلة التي تتم سنوياً 
إلى تعريف الطلاب والمدرسين بهذه 
المراكز وعملها وخدماتها وإسهاماتها 

الاجتماعية والتربوية والتعليمية .
كما قام المشاركون في الرحلة بزيارة 
ترفيهية إلى محمية الحسوة ، طافوا 
خلالها بمختلف الأقسام واستمعوا إلى 
شرح حول أنواع الأشجار والحيوانات 

في هذه المحمية ، وكيفية حمايتها. 
وأع���رب ال��ط��لاب وال��م��درس��ون عن 
إعجابهم بنتائج هاتين الزيارتين وما 

اشتملتا عليه من الفائدة والمتعة. 
 

❊ ريمة / خالد �شالح الجماعي:
أكد الأخ علي محمد الحميدي مدير عام فرع الهيئة العامة للأراضي والمساحة 
لمحافظة ريمة أنه تم تخطيط المحافظة وعمل الشوارع الفرعية وعمل 
خمس وحدات جوار وتخطيط المنطقة الغربية لعاصمة المحافظة )عسوب( 

وتخطيط منطقة الرباط وتوفير المخططات ووحدات الجوار.
وفي التقرير الذي تسلمت صحيفة )14 أكتوبر( نسخة منه أوضح أنه تم 
تسجيل وتوثيق إحدى وعشرين وثيقة وبمساحة تقدر ب� )50ر757( لبنة 
عشاري أملاك خاصة بمركز المحافظة وخارج الدائرة. حيث تم صرف قطع 
أرضئ لثمانية مكاتب حكومية بمساحة تقدر ب� )54ر381( لبنة عشاري في 
مركز المحافظة وتسجيل وثيقتين خاصتين بالأوقاف وبمساحة تقدر ب� )23( 

لبنة.
وأشار الحميدي إلى أنه تم حصر مرافق الدولة في مركز المحافظة )الجبين( 
وتحديدها وكذا حصر الأراضي الزراعية )السواقي( والمباني في جميع 
مديريات المحافظة وقال : من ضمن أنشطة المكتب تم استدعاء الأبناء 
الشرعيين المعتمدين من قبل المحكمة والالتقاء بهم وتوعيتهم في إجراءات 
كتابة الوثائق والتحري عند كتابتها والتنسيق مع الجهات الحكومية مثل 
الأشغال والأوقاف والمحكمة بعدم قطع رخص بناء أو توثيق أي بصيرة قبل 
الرجوع إلى فرع الهيئة لتسجيلها وتوثيقها وتم توريد إيرادات مالية تقدر 

بمبلغ مليون ومائتي ألف ريال.

❊ �شنعاء /�شباأ:
رئيس  مجور  محمد  علي  الدكتور  استقبل   
مجلس الوزراء أمس سفير الجمهورية التركية 
بصنعاء فاتح اوغرلو بمناسبة انتهاء فترة عمله 

لدى بلادنا. 
البلدين  بين  التعاون  علاقات  اللقاء  وتناول   
تطور  من  تشهده  وم��ا  الشقيقين  والشعبين 
مستمر في كافة المجالات السياسية والاقتصادية 

والثقافية والصحية .
 وثمن رئيس ال��وزراء الدور الملموس لسعادة 
السفير اوغرلو في المساهمة في تنمية العلاقات 
الثنائية اليمنية - التركية خلال فترة عمله, وحمله 
للعمل  وتمنياته  التركي  لنظيره  تحياته  نقل 

المشترك بين البلدين الشقيقين المزيد من التطور خلال 
الفترة القادمة على كافة الاصعدة.. واعرب عن تمنياته لسعادة 

السفير فاتح كل التوفيق والنجاح في مهامه المقبلة .
 من جانبه عبر السفير التركي عن تقديره العالي للتعاون 

الذي حظي به من قبل الدولة باجهزتها المختلفة والحرص 
الذي لمسه لتعزيز العلاقات الاخوية بين البلدين الشقيقين 
..معربا عن اخلص امنياته للشعب اليمني بدوام النما والتطور 

في شتى مناحي الحياة .


